

SOBRE LOS TRES-CUARTOS...

La historia antigua lo dice,
que de tiempo inmemorial
se arrendaron los Tres-Cuartos,
Rollanejo y Conejal.

Con el tiempo Rollanejo
se adquirió en propiedad
costando buenos millones
y se pagó bien o mal.

Conejal y los Tres-Cuartos
se volvieron a arrendar
cada cuatro años se hace;
como un arriendo oficial.

Los labradores lo sudan,
labran y vuelta a labrar;
otoño, invierno y verano
y primavera que va.

Su sudor empapa el campo
para que se cumpla tal
lo dejó dicho el Creador:
"Tu frente sudará el pan".

El patronato no sabe
(o no se quiere enterar)
que la tierra Los Tres-Cuartos
está sudada a cuál más.

Bien merecen nuestros hombres
que si se vuelve a arrendar
tenga consideración
de esta bella realidad.

La tierra a quien la trabaja,
sea la pura verdad,
que ha de tener sus derechos
a la hora de arrendar.

Tenedlo en cuenta, señores,
la tierra sudada está
con creces y por pasiva
desde el Huebra al Conejal.

No jueguen los poderosos
con, de los pobres, el pan,
que Dios lleva buena cuenta
tanto del bien como el mal.

Pues Dios nos bendiga a todos
a unos menos y a otros más
en razón de sus bondades,
de su amor y caridad.

El guante arrojo en el aire,
recogedlo cada cual
y obrad todos en conciencia;
de por mí... punto y final.

DOMINGO XXXI T.O. ciclo C

Todos somos algo "zaqueos": ricos (al menos en ambiciones) pero que no damos la talla en muchas cosas y en muchas situaciones y necesitados de "higueras" a las que subirnó a costa de soportar miradas, comentarios y críticas despiadadas de quienes saben sólo criticar y poco más. Jesús ha elevado sus ojos y su mirada y se ha encontrado con la de Zaqueo. Dios se sirve de nuestras bajezas para alcanzarnos o encontrarnos. Por muy grande que te creas, tienes que reconocerte débil y, sobre todo, agradecido a Dios por todo lo que te ha dado y por tanto como te ama. Con esta actitud tu vida cambiará, como cambió la vida de Zaqueo.

¿ VES FRADES...? (2)

Vamos con nombres "raros" de niñas en Cipérez allá por los años de 1.900:
Adelfa-Aniceta-Atilana-Belisaria-
Baldomera- Baltasara-Benildes(sic)-
Constanza-Castora Antonina-Casiana-
Carlota-Delfina Edeltruda-Damiana-
Domitila-Dionisia-Evangelina Delfina
Elidia(sic)-Ediltrudis-
Eufrosina-Emérita-Fabiana-Filomena Per-
fecta-Felicía-Fidencia-Felícitas-
Gumersinda-Gertrudis-Genara(sic)-
Jerónima-Higinia-Leocadia-Lucila-
Lucrecia-María Marabilla(sic)-María
Querubina-María Eteldrida-María Deidad-
Melania-Magina-Narbella-Nicolasa-
Nazaria-Narbola-Orófila-Olimpiada-
Peregrina-Plautila-Potenciana-Rosaura-
Romana-Sincretica-Santiago-Segunda-
Superancia(sic)-Teotista- y, para rematar
Aldonza.

Y los padres y padrinos, quedaron tan a gusto con poner estos nombres a las criaturas que si pudieran haber hablado entonces...

Nombres que, muchos de ellos, ni existen en el santoral...

Nombres "propios" que más propios algunos no podrán haber sido por cuanto sólo existían y existirán en una sola persona... ¡Hay que ver y oír!....



BURRIQUEROS (3)

Gregorio (Goyo-Efigenia)
 José (Enriqueta)
 Miguel (Vicenta)
 Chema (Teófila)
 Pompeyo
 Tano
 Miguel (Orasia)

PESCADORES

Isaías (Aniana)
 y sus hijos.
 Primitivo (Feliciana)
 Conrado (Fidela)
 Nicanor (Petra)
 y sus hijos

OBLEYEROS

Estrella (J.Manuel)
 Cesáreo (Florinda)
 Orasia (Juan José)
 Bautista (Agueda)
 (hacía fideos)

MONTARACES Y GUARDAS

Agustín y Virgilio
 Victoriano (Consuelo)
 Juanito (Josefa)
 Melchor y Juanito

Faustino

Diego (Julia)
 José Ma (Tomasa)
 M.Castillo(Criselda)

Pivo(vec.Hipólito)
 Juan José (Juliana)
 Pedro Aº (Maximina)
 Joaquín (Amelia)

No digas todo lo que sabes,
 no hagas todo lo que puedes,
 no creas todo lo que oyes,
 no gastes todo lo que tienes.

porque

el que dice todo lo que sabe,
 el que hace todo lo que puede,
 el que cree todo lo que oye,
 el que gasta todo lo que tiene,

muchas veces

dice lo que no conviene,
 hace lo que no debe,
 juzga lo que no ve,
 gasta lo que no tiene.

"Uno es dueño de lo que calla
 y esclavo de lo que dice".



LA BELLEZA

La belleza no está en el rostro,
 la belleza es una luz del corazón.
 Es una sensación que no pueden
 ver nuestros ojos y proviene
 tanto de quien mira como de
 quien es observado.
 Sólo nuestro espíritu puede
 comprenderla, porque es lo
 sublime que emana de la
 profundidad del espíritu e
 ilumina el cuerpo como la vida
 que proviene de las profundidades
 de la tierra y da calor y perfume
 a una flor.

El oficio de Dios

Si del hielo es enfriar
 y del fuego calentar,
 de la rosa es perfumar
 y de Padre-Dios, amar.

Si el hielo no enfriara
 y el fuego no calentara,
 ni perfumara la rosa,
 de oficio Dios no cambiara:
 no sabe hacer otra cosa.

ADIVINA ADIVINANZA:

Castor(Benedicta) y Julia (Eleuterio)
 eran hermanos y tío-sobrino a la
 vez. ¿cómo se explica?

MÁS SOBRE LA CALLE "ANGEL" (18-B)

Si bien nos ocupamos de ella en el nº 254, al que te remito, quede constancia de lo que acabamos de saber (la más estrecha de Pío, Isidoro...) sobre el nombre que ostenta: parece ser que esta calle se "bautizó" en uno de los años últimos en que estuvo en la alcaldía el Sr. Angel Montero (del 59 al 72), y con el nombre de ANGEL se pretendió hacer un "solapado homenaje" a su labor. Dicho queda: a Dios lo que es de Dios, al César lo que es del César y al señor Angel lo que es del Sr. Angel.

HOMENAJE A FAMILIAS NUMEROSAS (7)

Casimiro y Adelina: él nació en el 12, y ella en el 15. Se casaron el 24-11-1943. Casimiro "heredó" el nombre de su madrina de Buenamadre. Y su madre (Juana) era de Villavieja. Los monaguillos de su bautismo, Chéncho y Nicanor.

Los padrinos de Adelina, fueron de Gema (Yecla) y los monaguillos, Desiderio y Manuel Castillo.

Con el tiempo Casimiro-Adelina y Desiderio-Encarnación compartirían "bisnietos".

José, padre de Adelina era de Cipérez. Su madre, Patro, de El Cubo.

Y fueron viniendo hijas, hasta cuatro y al fin el niño, todos entre el 44 y el 54, y bien programados.

Obrero Casimiro, con su Rebollar, los saltos de Aldeadávila y Villarino (venía a casa cada 15 días) y Obras Públicas ("la carretera") hasta que en los 60 se vió obligado a emigrar a Cataluña, ya con toda la familia, los cinco hijos (en la foto aún no había nacido el último, el niño que ya saldrá en otra hoja...)

Oliva, Castora, Patro, Francis y Delmito, los hijos, le rinden este homenaje de cariño y nosotros su recuerdo, por cuanto Casimiro y Adelina fallecieron, los dos, ya hace unos años.